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第十九赦 ． 喵合國外動專務

第十九款改訂垃對一，三..::.三,000美元起以六

十尤票對禾通過，燕根考十一。

第二十數聯合國難民專宜甯級專員辦事燧

二二 ． Mr. KOUTOBLENA （多哥）感諫聯合國

高級專員榴事處， 因爲它協助那些遭受軍大不幸， 被

迫離開祗國，抛楽財産，逃往臨外避雉的人民。高級

專員辟琿處曾給與多哥有價值的協助，因爲多苻有許

多從一個鄰際逃往的難民。他希望保持並加強這個辦

事處，使它將來效率更爲強大。

名二十款改打經骨二，五八三'..::.00美元緑以六

十八柔1七豕通過， 紊橄渚十一。

第二十一款．匿察法院

第二十一款改訂絃骨九三入，＊00美元．烴一致

通過。

收入溉律

收入第一款．瑊黃析玲我收·入

改入第一款改訂歲其入， -l::-.:::-0,000美元經一

玫通通．。

放入第,:::..款．预算以外帳戶捐款

收入第三款．一敖北入

收入第可款．＊售喵合國郵票

（驊合國郵政管或~)

收入第五款．出巷出販物

收入第＊款．等造寧碭又飲食供扈寧務

二三． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）建議將收入第

二款至第六款同時提付表決。

二四． Mr. HODGES （聯合王國）對於捷克代表

剛纔所作建識沒有異謫，但是在未表決前他想知道第

二款至第六款的改訂收入瓶數是否將如黯詢委員合在

它的報告召(A/5239)第十九段中所作的建議再增加

一萬五千美元。

二五．土席答覆說代理秘禧長已誣決定將第三
款一一般收入一一的改訂概數一，五四四，000美

元增加一萬五千美元。

收入第＝款至茅六款妁改訂板藪五，＊＾可，八O

0美元雄一致通過。

午接十二時四十五分飲令

第九一入次會議

-九*:::.年十月四日星翔曰午接三時十分鉦約

主店： Mr. Jan Paul BANNIER （荷商）

議程璸目六十一

一九六二會計年度追加概算(A/5223,

A/ 5239）（積前）

-. Mr. TURNER （財務主任）說，他願磬朋一

下，委員合對於一九六二年度追加概算既已採取行

動，那末在大會未通過訂正艦費決議案以前， 秘杏長

就一如往年，認爲他有權在業經委員會通過的訂正概

算限度以內行事。

議程項目六十二

一九六三會計年度概算 (A/5121 and 

Corr.l, A / 5179, A/5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ C.5/ 919, A/C.5/925, A/C.5/ 

926, A/C.5 / L. 726）（續前）

一般計論（k大前）

二 ． Mr. PRICE （加拿大）強調第五委員會的萁

任，主要是籌撥充足的款項，俾聯合國能執行大會及

安全理＊會所決定的任務；協調少量資源的分配，以

利具有優先性質的工作；審識有關秘書處組織及經費

的行政問題。因此，委員會的工作在革本上是非政治

性的；它必須計及的唯一政治因素就在確保本組織具

有宜施憲章所載宗旨的必需耷源，以資雑持並增

高本組棫的效力。 聯合國會員國增加及其維持和平工

作擴展以後，各方廚於它的要求亦隨之增加，在此種

悄形之下，它不得不在可動用的賓源與預期可自某種

工作獲得的利盆兩者之間求得一個平衡。那是一項極

丶



16 大會－第十七屆會－第五委員會

爲困難的工作，會員國不應因聯合國不能應付各方絮

它所提出的要求而認爲本組織失去了應付新情勢的能

力。

三．聯合國現正進入一個穏定階段，亟須評定及

熏行估計過去的成縝，並設計一個能侈保持擴動性質

和應付未來需要的財政健全的紐纖。此種穏定是爲應

付會員國增加以後罷濟及社會發展需要與爲維持國際

和平及安全所作種種必要努力的匱接後果。不過在加

拿大代表團沼來，儘管目前負擔很多，可是最近幾年

內各方對聨合國的要求似不致大爲增加，因爲會員國

數目的增加不會像過去那樣大。因此，大家應該利用

此一穏定時期，許估過去的緇驗；將目前工作軍行估

價，俾從可以動用的資源獲得最高限度的利盒；考慮

本組熾將來成長的範圍和方向。

四．聨合國的財政困難是加拿大代表團日盒關切

的事項。會員國爲了值得辟理的工作而出的款項愈來

愈減少，因此，本組織不得不挪用共他帳戶存款，出

售公債，並承受欠費八千萬美元以上的負招。那些財

政問題之所以發生，主要由於若干會員國担絕承認大

會關於維持和干工作緤費的決定具有拘束力，並對聨

合國緊急軍（緊急軍）及聯合國剛果行動（聯剛）費用之

是否合法表示疑問。不過現在此類費用是否合法的問

題已因國際法院諮詢意見(A/s161)認爲此類費用係

憲章第十七條第二項所指的本組織費用而告解決，希

望所有會員國郝綠付此類費用的癱額。

五．第五委員會在此糙定期間的最軍要職務之一

就是根據集髖負責原則，擬訂一項大家可以接受的切
宜辦法籌措將來和平維持工作罷費。此種長期解決痹

法可以留助確保將來任何和干維持工作都有充足緹費

可用，而本組織在經濟及肚會發展方面的工作不致受

到妨害。

六．加拿大代表團完全實同行政及預算問題諮詢

委員會的意見，在聯合國財政狀況尙未改善以前，應

暫緩進行資產鬪支計劃，特別是關於擴展大會所設備

的開支計劃。訂的租用瓣法可以作爲擋宜之計。該代

表團並贊同誇詢委員會的意見，至少在一年內遠不暱

增加職貝，同時鏹濟蛇肚會理事會還應該有系統地檢

討其過去朋於方案優先大第的決定，並及早審職任何

新決定所引起的經費問題。該代表團並希望能將審計

委員會所述及的行政槨準及紀律方面某穂髹弛現象加

以有效制止。該代表團贊同前面幾位發言人的意見，

認爲所有聯合國機胭均暱依循適當的預算程序，並且

認爲必須訂定工作優先次第，以憑考慮經費的幾種可

能用途。

七．加拿大代表園對於秘書長努力做到秘霫處職

位公勻地域分配一點表示欣慰。只要校爲妥善的地域

分配並不妨害職員的忠誠、工作悄緒和效率的話，該

代表團倒希望所有會員國在不久的將來均有適當數目

的人員參加工作。

八．該代表團也支持會費委員會關於攤歆比額表

的報告霫(A/5210), 並對原應開會討論若干高度技術

性事項的專家委員合因若干會員國未派逍代表而未能

開會一事感覺逍憾。

九．該代表團贊同諮詢委員會主張擬訂國際合職

日程安排及經費籌措的鍵全程序之瞄。

-0. 最後，他說加拿大政府對於代理秘書長及

其所屬職員履行國際公務員査任的態度表示感佩。

初故(A/C.5/L.726)

第一款各國代衰、各委員澮委員天共他補助磯勛

人員旅費及其仡費用(A/5205, A/5207) 

--. Mr . KlTT ANl （伊拉克）對於艇濟壁肚會

理事會所屬各專鬥問題委員會未宜施每兩年而非每一

年舉行一屆會議的政策表示遺憾。宜際上，若干專門

問題委員會一一例如，肚會委員會－一反而在大會及

理事會核准之下回復到每一年舉行一屆會議的那一個

不相宜的辦法。

認曲妥員令淆和大檯第一款培免一，一一白，OO

0真元的丈謙(A/5207, 第＇、十三段），「A上十＊柔封

＊初續通過，紊禛考一。

第.::敖．特崩倉議(A/52o.5, A/5207, 

A/5珌3, A/C.5/919) 

一二． Mr. HODGES（聯合王國）促請大家注意 ，

關於一九六三年八、九月間舉行的國際旅行及遊覽事

業會職，已由秘舌長提出並由諦詢委員會建議訂正櫛

數二五，000美元(A/C..5/919, 第十五段及A/5243,

第十三段），他希望經濟暨肚會理事會更加嚴格實行俊

先大第制度，並靈行考慮舉行那個會識的時問，俾無

須在一九六三年度預算中爲此用途開列款項。關於翔§

合國應用科學技術裨盆發展較差地區問題會職，他提

起大會最初奮核定緹費總額二百萬美元，以備三年期

間的開支。他竭力支持諮詢委員會的建議(A/5207，第

九十二段至第九十三段），認爲那個會職的全部費用暱
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以二百一十萬美元爲限，分在三個會計年度攤撥，如

此一九六三年度的撥款便可減爲九O三，三00美元 ，

但是一九六二年度如有未動用餘額，仍可在一九六三

年度靈行撥用。最後，第五委員會暱特別促諮理事會

及各項特別會議的笛備委員會注漱諳詢委員會於第十

六屆會所提的建議，1將印刷會議紀錄的網費於事前妥

子計及，並照會所經常會謫慣例，將印刷方案提送出

版物委員會核定。如果以所有四種諾文來印行應用科

學技策問題會議各種科學性文件的主張又告復活(A/

5207, 第八十九段），而不顧及大會第十六屆會就此事

所作的結論，則將使人逍憾。委員會對於此種提案不

應羞步。

一三． Mr. KITTANI （伊拉克）竭力贊同前面一

位發言代表所作的評述。他尤其認爲不應撥款將應用

科學技術裨盒發展較恙地厐問題會議的所有文件全部

繙譯及複印，那是違反當初舉行迢個會議的決定的。

諳詢委員會曾在其赧告書(A/5207) 第八十九段強調

同一論點。他贊同諳詢委員會闢於第二款所作的建議，

但須基於一個條件，就是一九六二至一九六三年度所

有在應用科學技徽問題會識項下做到的任何搶節都應

轉入下一年度，因爲原來表決的二百萬美元經費是供

三年期間之用的。

一四．他不能支持撥款二五，000美元作爲噁
際旅行及遊覽亭業會議網費的建譏(A/5243, 第十三

段）。籃濟槩肚會理事會舉行此項會議的決定是它不

能在其工作方面建立優先次序的一個顯著例子。如果

把擬議的罷費單獨付表決，他準備投票反鉺。

錼拘委員钅請求杭損第.:;.款全鄣飆責一，四六

*';::.00，，，元的走謙 (A/.5207, 第一一四~Jl. A/ 
5243, 第十三段），以上十一柔封禾油瀆逼遏，素損考

- 
。

第五款．成員放萸 (A/5205, A/5207, 

A/5珌3, A/C.5/919) 

一五．土席指出，諱詢委員會建蹣(A/5207, 第
一九一段）撥款一，九七九，七00美元，校秘害呆估

計數二，三二四，七00美元減少三四五，000美元。
誇詢委員會作此建瞄時假定大會會要核准它的提議，

由聯合國於一九六三會計年度開始時採用世界箭生組

廠（衙生組織）所採用的訂正旅行待遇標準。他促請注

意諮詢委員會在其赧告書(A/5207)第五十四段至第
-一'''-

1 參閱大會正式紀錄，第十六屆會，補編第七號，第六十
七段至第六十九段。

六十六段中對此點所作的評述。膈於經濟暨肚會理事

會決定所引起的經費需要，秘書長提出了一個增加二

九，三00美元的訂正賑數(A/C.5/919, 附件叁），後

來諦詢委員會已把那個概數減爲二一，000美元

(A/5珌3, 第十三段）。因此，諱詢委員會所建議的第

二款全部經費計爲二，000，七00美元。

一六． Mr. TURNER （財務主任）說，秘耆長業

已表明，他對於諮詢委員會所建緞的任何一九六三年

度概算核減，均不擬表示異瞄。因此，他接受它所建

議的第五款核減數三五三，三00美元。但是閼於那

項建議所引起的行政問題，秘魯長卻希睪能有自由斟

酌餘地。目前他正就聯合國整個惶系採用共同旅行棵

準問題與職員代表及各專門機閽從事磋商，而且此項

問題也已列入下週開會的行政協調委員會的職程。秘

雀長希望在他完成此種磋商以後及委員會採取最後決

定以前有槻會向第五委員會提出｀虹施這個計劃的意

見。但此舉不應妨碾委員會在進行第五款初讀時先將

諦詢委員會的意見及建議加以審謫。

一七 ． Mr. QUIJANO （阿根廷）獲得 Mr. KIT

TANI （伊拉克）的支持，說委員會在未知悉秘面長所

作磋商的結果時礙難討論有關第五款的建瞰。委貝會

也許願意將該款延至以後再行審誤。

一八． Mr. HODGES （聯合王國）認爲在未得到

秘書長從事磋商的結果之前，委員會可能不願就第五

款作一最後決定。但它可以討論概數及建議，而不正

式初讀核定一筆罷費。實際上，各代表團就採用旅行

新標準所表示的意見甚至對於秘書長從事的磋商是有

鷲助的。

一九． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和國

聯邦）、 Mr. GANEM （法蘭四）及 Mr. HUSAIN （印

度）同意聯合王國代表所表示的意見。

二0. Mr. ALEXANDRIDES（安普勒斯）問諮詢

委員會是否有槻會審議秘窋長膈於宜蓖旅行新標準所
提出的任何建議。

二一． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諾詢

委員會主席）說， 任何事項，究竟應否發交諮詢委員

會， 當由第五委員會決定。但是他認爲第五委員會或

許不太了解恫況。秘書長現正與職負代表及各專門楓

關討論在原則上業經議定的一項計劃。委員會可以討

論此事，並循通常方式初讀通過概數。另一方面，關

於詳細適用新計劃的一類大要行政事項卻應讓秘罟長

去處理。但如秘書長知悉委員會的意見而委員會又贊
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同他的建議，則可加強秘書長在目前談判中所採的立

場。

二二． Mr. ALLOTT （美利 塾合衆國）及 Mr.

MALHOTRA（尼泊爾）同意諱詢委員會主席所表示的

意見。

二三． Mr. HODGES（聯合王國）說，諮詢委員會

主張聯合國採用衞生組鏃現在適用的訂正旅行標準，

決不應說是損害了職員的合理權利；那是最近幾年航

空旅行發展的一種邏輯結果。聯合國亦非單獨採取此

種步蠑者：全世界的政府和商業槻闕都將出姜旅行的

瞟準降低爲緤濟座位。此種步蝶可使聯合國大有節

省，而決不妨害任何聯合國方案的效率。

二四．至就聯合國的旅行椋準與各專門槻睏所適

用的旅行標準兩者的關係而言，諮詢委員會在其報告

書(A/5207)第五十六段中指出，並不與各機關間的諳

商籀法相衝突，因爲截至現在爲止，各楓賜問在此方

囿並無哉定的政策。大會決定用以減低啪合國旅費的

方法也許可與衞生組織所用者不同；不過該緝纖的行

動是一項合理的行動，誌願所有聯合國槻關終能採用

類似的瓣法。諮詢委員會並在同一轅告書第六十六段

中指出，如果同一標準適用於第一款所列的各國代表、

各委員會委員及大會其他輔助槻關人員旅費的籃，又

可節省二三0,000美元。他希望其他代表團對於

各該國國民以此種賓格作公務旅行時可否適用緄濟座

位撰準一點進行非正式的磋商。這樣推厥適用自是一

種受人歡迎的發展，還有可使秘宙處職員廿心接受新

標準的好處。

二五． Mr. CISS （塞內加爾）認爲委員會應該避

免倉卒作成決定。秘畫嘉的賁任很繁靈，旅行又佔秘

牻處活動的一個靈要部分。

二六 ． Mr. SHAHI （巴華斯坦）說，巴苯斯坦代

表團竭力支持霏詢委員會赧告書(A/5207)第五十四

段至第六十六段及第一七九段至第一九二段。他同意

聯合王國代表所說，這並非依循一個專門槻閽所開一

個先例的問題。第五委員會應就事論事，審籤諤詢委

負合的意見及建議，並應以一個自立槻關的地位加以

虞理。

二七．他指出在未表決第一款以前審歲了第六十

六段，似乎較爲合乎邏輯，因爲那一段也涉及同一事

． 項。

二八．主席指出，第一款僅經初賾通過，因此
仍可參酌以後各款的冀理悄形加以裹核。

二九． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）武，諮詢委員

會關於第五款作過許多有用的建議，其中的若干建議

還可能使預算共他各款的費用減低。他跗於報告書

(A/52O7) 第一九二段主張回簇假旅行採用付款憑單

制度的建議以及此種制度可使行政手繽簡化的情形特

別表示歡迎。此種制度採用以後，職員匯新調動，大

概可使第三款一一薪俸與工資的經費減少。衞生組熾

的旅行撰準自然不會引起多大的熱心，但爲節省湝想，

勢非採用不可。捷克代表園贊同諮詢委員會闢於整個

第五款的意見及建議，但認爲聯合國的旅行方案迢應

作進一步的縮減。

三0. Mr. SANU（奈及利亞）說，奈及利亞代表

圍贊同誌詢委員會關於第五款的意見及建跟(A/5207,

第五十四段至第六十六段）。他對於主張聯合國採用

衞生組織旅行待遇標準之議特別惑俛欣慰；如果決定

如此做，那末他希望秘書長適用此種頵準時不作靄大

的改變。

三一．他特別促閼注意諳詢委員會報告書第一八

二段 ， 其中提到常年會跟日盆繁多使本組饊預算及服

務能址方面的負擔日盒加壓。他不相信私書盧隨時都

竭盡其能力，＇，實現可以配合實磴上及技術上有效服移

的最緹濟安排＂。

三二．最後，他認爲委員會應對有關第六十六段

的任何可能具磴提案加以慎厙的考慮。

三三． Mr. TEMPLETON （紐西蘭）竭力支持諮

詢委員會主張聯合國採用衕生組織旅行縹準的建臨。

此種標準不僅應適用於聯合國職員，而且應該適用於

爲瓣理聯合國事務而出差旅行的政府代表。

三四．土席說，委員會大磴上認爲，作爲一個
自治機關，它可以對討論中的問題作成決定，無須廚i

及任何其他槻關，不過它承認從事諾商及協調也是瞪：

該的。同時，委員合遐一致認爲衞生組織的旅行椰平；

與世界旅行一般趨勢相合，採用此種標準， 必對本沼i

織大有裨盆。雖然在現階段作一決定節係初設，因11t

是可加以袤核的，但因若干代表闆請求延緩表決， F斤

以他建議於下次會翦正開討論，然後再行表決，如果

委員會願意那樣做的話。

決定七級。

午投五時四十五分歆令




